

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El texto del proyecto sobre aumento de tarifas ferroviarias continúa en el mismo estado. El jefe del gobierno, señor Allendesalazar, intentó conocer la opinión que merecía dicho proyecto a los jefes de los partidos, y su desenojo fué grande al convenirse de que la excepción de los señores Clerva y Cambó, no solo ninguno conocía el asunto, sino que se atrevieron a proponer las más disparatadas soluciones. Así se estudian y se resuelven por nuestros políticos, en nuestro país, los problemas que más afectan a la economía nacional.

En el Congreso habló sobre dichas tarifas el señor Clerva, y su discurso produjo verdadera sensación. No pretendió el citado político perjudicar a las Compañías: lo que desea es que se haga un estudio concienzudo de su situación económica, que el Estado les de la mano, si ello es necesario; pero que de ninguna manera se aumenten las tarifas, porque esto, no solo encarece la vida nacional, por la elevación del tipo de dichas tarifas, sino porque serviría de pretexto a nuestros comerciantes para aumentar mucho más sus productos. La experiencia nos está dando frecuentes muestras de la codicia que se ha despertado entre el comercio.

La opinión del Parlamento va cambiando en el asunto este de las tarifas de tal manera, que no sería extraño se hiciese, al fin una fórmula que permitiera mejorar la situación económica de dichas Compañías, sin llegar a la elevación de tarifas, y esto sería lo verdaderamente práctico y beneficioso para el país. Lo demás es contribuir a que la balanza se vaya haciendo más grande y acaba por apastarnos.

Del extranjero, la nota saliente de estos días es la actitud del presidente de la República de los Estados Unidos, M. Wilson, quien cada día parece más distanciado de la política de la Entente en los problemas derivados del Tratado de Versalles.

Dicha actitud, de una energía algo inquietante para las Potencias aliadas, ha sido ya atribuida por algunos a un estado de nerviosismo por parte de M. Wilson, que traspasa los límites del estado normal.

Hay que esperar el desenvolvimiento de la discursión entablada entre la gran república norteamericana y sus aliados.

Santa Misión

En la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia.

Estará a cargo de los notables Misioneros de la Compañía de Jesús, Reverendo P. Luis Guzmán Navarro y Santiago López de Rego.

Empezará el 24 de los corrientes a las seis y cuarto de la tarde y terminará el día 3 del próximo Marzo. Todos los días por la mañana a las seis, habrá Ejercicio de Cristiano y Misa de Aurora.

Por las tardes a las seis y cuarto, sermón y cánticos de Misión.

Nuestro Excmo. Pretado se ha dignado conceder cincuenta días de indulgencia, por la asistencia a cada uno de los actos de la Misión.

Los hombres tendrán asientos preparados en el Coro bajo y en la nave derecha frente al Altar Mayor.

Inundación de Cartagena

Postales y retratos de los momentos más interesantes.

Se venden en el «Blanco y Negro», Mayor 18.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente Calle del Carmen núm. 43 frente a la calle de Canales

La grandeza

de un pueblo

La grandeza moral de un pueblo o de una nación se vé en los actos como el que acaba de ejecutar Holanda. Negándose a la extradición del ex-Kaiser, nos da un alto ejemplo de patriotismo e hidalgía, tanto más notable, cuanto poco frecuente, pues parece se ha perdido la última noción, de esa manifestación de la virilidad interna, que ha sido y será patrimonio de naciones civilizadas y fuertes.

Vaya desde éstas columnas, al testimonio de mi admiración y mi más entusiasta aplauso, a la invicta nación, que pasará a la Historia rodeada de la aureola de la grandeza, y coronada por las verdaderas generaciones, con el recuerdo inolvidable de su hidalgía, propiedad muy antigua y nunca desmentida de todos los holandeses.

Crece más la grandeza de este acto por las circunstancias que lo rodean. No la arredran la multitud y empeño, de todos los que quieren cometer ese atropello del derecho y de la justicia, arrojándose ellos mismos en juicios, y fingiendo delitos y faltas donde, por ahora, no está demostrado existan, ni mucho menos; ni tampoco teme las amenazas de quien proclamándose defensor de la libertad, con sus actos nos dan la más terminante prueba, de que solo emplean esos términos, para que sirvan de señuelo a las incautas naciones, que como sencillos pajarillos, vayan a enlazarse a sus intrucados y dorados enredos; ni tampoco se deja seducir por la brillante y aparatosa argumentación, de los que dicen ser amos del mundo y forman ese informe conjunto llamado «Sociedad de naciones».

Rebate con invencible energía todas las razones que le proponen, para que entregue el soberano acogido a su hospitalidad. Ella no está obligada al cumplimiento del artículo 227 del Tratado de Versalles, por la sencilla razón de que Holanda no intervino para nada en ese tratado. Los aliados no pueden «pedir» al ex-Kaiser, porque no son jueces no pueden formar tribunal competente, para juzgarlo.

Por otra parte tenemos, las leyes constituyentes del reino holandés, que no permiten hacer «traición», a nadie acogido al amparo de esas mismas leyes. Tenemos la gloriosísima tradición, de pueblo hidalgo y lugar de refugio de todos los vencidos internacionales que no dejan, sin lesionar algo íntimo de toda la nación holandesa, entregar a mansalva a sus enemigos, quien haciendo honor a esta nación a ella acuden en demanda de la más humilde y desinteresada protección.

¡El honor nacional no lo consiente. Y ante el honor nacional todo desaparece, todo se humilla, todo se subyuga; ¡Oh si aprendieran los gobernantes españoles, si tomasen de Holanda, ese sublime ejemplo de patriotismo, esa manifestación de la grandísima cultura y moralidad, que nos da, con su respuesta a los aliados;

¡Qué harían ahora éstos! Seguramente no pensarían que una pequeña hormiga se atreviese a hacer frente a una poderosa aguilta. El tiempo lo dirá. Entre tanto gloria a la nación que tan alta ha puesto su grandeza moral y que se le puede llamar en alto grado, hidalgo y hospitalaria.

ANDRES DE VILA.

JUNTA

de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

3

De Sociedad

Los que viajan

Se encuentra en esta, acompañado de su joven esposa, el rico Industrial de Murcia don Juan García Sánchez.

De Madrid ha regresado nuestro querido amigo don Juan Sánchez Domercq.

Notas varias

El próximo lunes, día 1.º de Marzo, se efectuará el matrimonial enlace de la bella y aristocrática señorita Margarita Barreda y González de Gelabert con el distinguido sportsman y aristócrata cartagenero don Mariano Fraquel de Riquelma y Bobigas.

El sacramento se administrará en la parroquia castrense, a las 14 horas. Su familia no nos haga saber dónde está colgada, pues numerosas amistades, que quedan invitados al acto, sin otro aviso, cuantos han recibido participación de boda y que desde hoy queda expuesto el trousseau de la novia en las habitaciones que ocupan los señores de Barreda el Gran Hotel.

Enfermos

Se encuentra enferma doña Amparo Guzmán de Arriaga.

También se halla enfermo don Emilio Garrido.

Letras de luto

En la Iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, se han verificado esta mañana misas de requiem por el eterno descanso del alma de doña Antorlo Conesa Mateo de Calín.

A estos religiosos actos ha asistido gran número de familias.

A sus hijos y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Ayer tarde y seguido de numeroso como distinguido acompañamiento, se verificó el entierro de la virtuosa señora doña Conxelo Piñero Martínez esposa de nuestro amigo don Gabriel Oliver.

A este y su desconsolado padre don José Piñero Belljar enviamos nuestro pésame más sentido.

El foot-ball

La Federación levantina y «Cartagena F. C.»

Con la atención que merece venimos leyendo todo cuanto se refiere al incoherente atropello que intenta cometer la «Federación levantina de Foot ball» con el equipo cartagenero.

Se trata nada menos, que de anular, y esto ya lo sabe toda Cartagena, los partidos jugados con el Club de Natación Alcantarino y sus más, de dejar nulos también los celebrados con Aguilas.

El caso, es de los que verdaderamente no se dan dos por la forma tan cursi de querer ganar una cosa que el once cartagenero ganó en buena lid, frente al enemigo, ante el público y no en la mesa de escritorio de este u otro componente de la Federación Levantina que pocos laureles ha de obtener procediendo de este modo.

No puede quedar oculto el empujón de aquellos equipiers de querer obtener a toda costa el campeonato, fundándose ilegalmente en una protesta del capitán del equipo alcantarino, que días antes en público y después ratificándolo en un periódico con su firma dice que Alicante HABIA PERDIDO PERO CON HONRA.

Esto no podrá el señor La Viña negarlo si no ser que dijera ahora que había sido usurpada la firma pues en poder del señor Agüera, representante del «Cartagena F. C.» obra el periódico en que así, noblemente y son justicia, lamenta el referido señor «La Viña la derrota de su equipo.

Es lamentable que por el empujón afán de poseer una cosa que no le corresponde, se llegase a estas tonterías, pues sería mejor que nos pidieran el campeonato y nosotros con amores se los daríamos siempre y cuando reconocieran que los once leones cartageneros le habían ganado, pero que por hacerle a ellos falta, se lo regalabamos.

El asunto, promete dar juego, yá que no solo se trata de cosas de levantinos sino que serán nacional, toda vez que la Federación Nacional toma parte en el asunto y creemos que como métrica primera, debe el procederse a que no debe ser anular el partido, de Alicante pero desconfiando a la Federación levantina y volver a jugar con ellos con un referéndum de Madrid y en un campo neutral.

PENALTY

Doctor EDUARDO PARRA

del Real Dispensario Antituberculoso «Victoria Eugenia», de Madrid.

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DEL PECHO

Consulta de 2 a 4 en el Hotel «La Cartagenera».

De interés nacional

Mirando al porvenir

La prensa española lleva un mes lanzando ideas y opiniones de financieros de otros países, las que, si no son ineludibles, por lo menos, parecen querer explotar la cogida que en nuestro país tendían de terminados proyectos.

El mundo de las finanzas es hoy caótico. La magnitud del problema no alienta a encontrar la fórmula salvadora. Cada una de sus numerosas facetas requiere un estudio minucioso; la conexión de unas con otras es tan intrincada que no permite delimitaciones claras y exactas, y, en tan sombría situación, más que a aspirar a consolidarnos, se trata de que preste un apoyo que no está en relación con nuestras energías propias.

Aun cuando a nada conducen su enumeración, indicaremos algunos de ellos. Se habla de un consorcio bancario para hacer un empréstito a la Argentina, destinado a intensificar sus vías férreas. A la vez se hacen referencias de que la Argentina concede un préstamo a largo plazo a países europeos. Otro día el consorcio bancario se crea para evitar pérdidas a los tenedores de divisas extranjeras, procurando al efecto la colocación de esos fondos en negocios múltiples de aquellos lejanos países. Se pretende expandir el capital al amparo de rentas elevadas, cuando en España está todo por hacer. Se pretende fomentar la riqueza extraña para que mañana se hunda en el abismo la riqueza propia. Se pretende dar salida a una riqueza acumulada a costa de enormes sacrificios del país para obligar después, por imposición de la miseria, a que nuestros hombres útiles vayan a naciones extranjeras a cubrir las bajas que la guerra ha originado en ellas. Se pretende que una y otra vez más el quijotismo español se evidencie.

De lo que en este sentido suceda no solo son culpables nuestros incapaces gobernantes y la prensa que ellos inspiran: lo es también la Alta banca que prefiere nutrir su cuenta de beneficios con los productos que el aglio y la especulación rindan al futuro, que el mercado de valores extranjeros, a fomentar nuestras fuentes de riquezas, pocas o muchas, grandes o pequeñas.

El papel reservado antes de la guerra a Inglaterra, Unidos, Francia y un poco a Alemania de acudir con sus excedentes a los países atrasados, en los que, no solamente se conseguía una renta, sino también se imponía un feudo social, no podemos sustituirlo por otros porque no estamos capacitados ni en cantidad. Basterá detener nuestra vista en el pasado. Cuando los capitales extraños han venido a España con aparentes fines económicos, han puesto al frente de sus negocios personales de sus respectivos países no utilizando al español más que en los trabajos manuales. El día que el capital español integre empresas extranjeras no tendrá la ridícula pretensión de imponer sus hombres como directores, porque si le intentase se reirían de nuestra pretensión, aplicándose una vez más la ley del embudo.

ANTONIO MIGUEL

Postales

agrarias

¿Qué es la Confederación Nacional Católico Agraria?

Mucho ha hecho ya la Confederación Nacional Católico Agraria, y mucho se ha hablado de ella, pero no lo suficiente para que la acción fecunda de esta poderosa organización en sus tres aspectos, agrario, económico y moral, sea conocida de los buenos españoles y cuente en todo momento con su aplauso fervoroso y con su ayuda incondicional.

Por eso no está demás el hablar una y otra vez de ella, y esto tiene tanto más interés cuanto más crítico es el momento actual, (ante el ejemplo de Rusia y las amenazas de bolcheviquismo mundial) y más claro y evidente es que la batalla ha de darse por modo principal en el campo será la victoria.

Y esto es principalmente la Confederación Nacional Católico Agraria: una esperanza cierta, de que el campo es por ahora y aún lo será más, si los españoles no le regatean su ayuda, de los amantes del orden y de la paz social.

Así lo hacen esperar las 57 Federaciones confederadas, con unos 4.000 Sindicatos, todos ellos con Caja Rural, sistema Raiffisen, y unas 500.000 familias asociadas, pertenecientes casi todas, a las humildes clases labradoras.

La Confederación Nacional Católico Agraria, es una realidad y una esperanza, una realidad que en el orden agrario va apoderándose por medio de la Sindicación, del campo español, que cuenta ya con Sindicatos florecientes y con Federaciones pujantes, que se dedican a la enseñanza agrícola por medio de conferencias y prensa científica y que tienen ultimados estudios pendientes de aprobación en la próxima Asamblea de instalación de Granjas-Escuelas, de moto-cultivos, en forma especialmente práctica para la Asociaciónes agrícolas sin gasto alguno de entretenimiento; que está organizando también importantes Ligas de Cultivadores especializados para la defensa de intereses agrarios, siendo las más adelantadas la de cultivadores de remolacha, de Cerealistas, apicultores, olivares y criadores, de ganado.

Una realidad que en el orden económico una Caja de Crédito Confederal, reguladora de las Federales, como éstas regulan a su vez las locales. El movimiento en el primer año, 1919, se elevó al millón próximamente pesetas, en la Caja Confederal: en las Cajas Federales este movimiento ha sido en el mismo año de unos 12 a 14 millones y en las locales de unos 150 a 200 millones de pesetas; procediendo todos estos capitales del ahorro popular y ampliándose en préstamos para fines reproductivos. Esto a grandes rasgos y grosso modo.

Una realidad que en el orden moral estimula todas las virtudes conducentes al mejoramiento moral del individuo y al buen uso de las ventajas materiales como son el ahorro, la emigración de costumbres, el trabajo, los deberes de ciudadanía, las reuniones y distracciones honestas, las fiestas sindicales, la ayuda mutua, la fraternidad cristiana, etc.

Agrarias